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Журналистов
аккредитуют

при ФСИН

 ОБ ЭТОМ сообщил помощник 
начальника УФСИН РФ по Рязан-
ской области Алексей Рубцов на 
пресс-конференции, прошедшей 
в четверг, 27 марта, в Рязанском 
филиале Академии ФСИН России.

По словам А. Рубцова, Рязан-
ское управление ФСИН впер-
вые создало телефон доверия у 
помощника по правам человека. 
Сейчас этот опыт внедряется в 
практику уголовно-исполнитель-
ной системы других регионов. В 
основном, звонки поступают от 
граждан, которые являются родс-
твенниками осуждённых, чаще 
всего задают вопросы правового 
характера. Кроме того, поступают 
звонки и от осуждённых через 
официальные переговорные 
пункты. 
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Я всегда уважительно относился  
как к своим подчинённым, так и к 
осуждённым.  С тех пор мне не стыд-
но смотреть людям в глаза, у меня 
осталось много друзей.

Василий Иннокентьевич Аверьянов
вереран УИС, начальник СИЗО-1 г. Читы

в 1989  - 1993 гг.

Учебный пункт —
кузница знаний
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ПОДПИСАН Приказ Федераль-
ной службы исполнения наказа-
ний от 29 февраля 2008 г. N 128 
“Об аккредитации журналистов 
средств массовой информации при 
Федеральной службе исполнения 
наказаний”

Для обеспечения широкого, 
оперативного распространения 
достоверных сведений о деятель-
ности ФСИН России и создания 
благоприятных условий для 
профессиональной деятельности 
журналистов регламентирован по-
рядок аккредитации журналистов 
СМИ на освещение деятельности 
ФСИН России.

Правилами, в частности, установ-
лено, что право на аккредитацию 
своих журналистов при ФСИН 
России имеют официально заре-
гистрированные российские СМИ 
независимо от форм собствен-
ности, а также зарубежные СМИ, 
аккредитованные при МИД России. 
Аккредитация журналистов и пере-
аккредитация иностранных жур-
налистов проводятся ежегодно на 
основании поданных заявок редак-
циями СМИ. В заявке указываются 
сведения о журналисте, прилагают-
ся учредительные документы СМИ.

Полномочия аккредитованных 
российского и иностранного жур-
налистов действительны в течение 
календарного года. В отношении 
иностранного журналиста учиты-
вается срок действия аккредита-
ции, установленный МИД России. 
Количество аккредитуемых жур-
налистов от одного СМИ ограни-
чено. Каждый аккредитованный 
журналист получает аккредитаци-
онную карту. Определены права 
и обязанности аккредитованного 
журналиста.

Гарант.ру

Ежедневно
на телефон дове-
рия УФСИН по Ря-
занской области 
поступает от трёх 
до пяти звонков

Начальники следствен-
ного изолятора г. Читы… 
Сколько их было?! Неизвес-
тно, как неизвестна точная 
дата образования СИЗО-1. 
На данный момент нам из-
вестны имена восемнадцати. 
Об одном из начальников, 
об Аверьянове Василии 
Иннокентьевиче, возглав-
лявшем читинский СИЗО с 
мая 1989 г. по июнь 1993 г., я 
хочу рассказать.

ВАСИЛИЙ Иннокентьевич 
недавно отметил 70-летний 
юбилей. Для большинства лю-
дей 70 лет  – это завершение  
жизненного пути, завершение 
активной жизни. В этом воз-
расте люди обычно немощны, 
беспомощны. В.И. Аверьянов  
– это, напротив, яркий, энер-
гичный, целеустремлённый, 
уверенный в себе человек, 
излучает оптимизм и жизне-
любие. При общении с ним 
создаётся впечатление, что Ва-
силий Иннокентьевич прошёл 
только половину своего жиз-

ненного пути, что он молод, и 
ему всё по плечу.

Родился Василий Иннокен-
тьевич в Черновском районе 
г. Читы в простой семье. Мама 
его была инвалидом, и сколько 
он помнит, всё время лежала. 
Отец работал, был кузнецом. 
Прошли детские годы, потом 
школьные. После  школы в 1956 
году окончил курсы шоферов, 
работал на Черновской авто-
базе шофёром. Четыре года 
прослужил на срочной службе 
в Советской армии – на флоте. 
Затем работал шофёром в Чер-
новском РК КПСС. 

– Василий Иннокентьевич, 
как получилось, что Вы связали 
свою жизнь с органами внут-
ренних дел?

В.И. – В одном объявле-
нии я прочёл, что существуют 
специальные курсы, где после 
подготовки и обучения можно 
получить офицерское звание 
военнослужащего. Я всегда по-
нимал, что вечно невозможно 
работать шофёром, что необ-
ходимо получить образование, 

соответствующую работу и за-
рплату. Мне ведь необходимо 
было кормить семью, уже была 
меленькая дочь. Поэтому я по-
шёл узнать, что это за курсы. 
А в отделе кадров надо мною, 
видимо, немного пошутили. 
Сказали, что полученные зна-
ния помогут мне служить и в 
армии, и в милиции, и на фло-
те. С такой надеждой (служить 
дальше на флоте) я и пошёл 
учиться в Барнаульскую специ-
альную среднюю школу подго-
товки начсостава МВД РСФСР. 
Потом начал работать в СИЗО. 
Учиться мне понравилось, у 
меня  были хорошие успехи. 
Да, в общем-то мне в жизни 
везло в работе, в учёбе. Снова 
подал рапорт в отделе кадров 
на дальнейшее обучение. Ра-
порт подал весной. Да так по-
лучилось, что из уже набранной 
группы один отказался учиться. 
Каким-то волшебным образом 
вспомнили обо мне. Поступил с 
первого раза, хотя был конкурс 
и трудные вступительные экза-
мены. Так я снова стал учиться, 

теперь уже в Высшей школе 
МВД СССР (факультет подго-
товки работников ИТУ).

Как я уже говорил, мне вез-
ло в работе, в учёбе. В любви, 
конечно, тоже немного. Но это 
вначале. У меня была очень 
красивая первая жена, дети: 
дочь и сын. Я даже дрался в мо-
лодости с парнями из-за жены. 
А потом всё куда-то исчезло. 
Осталась одна работа. Но я 
жил этой работой. Жил…  При-
езжал домой поздно, а рано ут-
ром снова на работу – так моя 
работа меня затянула. 

Работал в ОВД я на разных 
должностях. Длительное время 
работал в оперативной службе, 
получил должность  замначаль-
ника  по оперработе и режиму. 
Затем был начальником ИТК 
№3, ИТК №10. В 1989 году мне 
предложили должность началь-
ника следственного изолятора.

– Расскажите об этом пери-
оде.

В.И. – Работу свою любил. 

21 января в Учебном пункте 
начался очередной курс 
обучения  вновь принятых 
сотрудников в УИС Забай-
калья.

“НА СЕГОДНЯШНИЙ день 
у нас обучается 28 человек, 
— говорит начальник Учебного 
пункта Николай Анатольевич 
Радыгин. — Часть слушателей 
из города, остальные с пери-
ферии”. 

В Учебном пункте учатся 
сотрудники из Управления и 
всех учреждений УИС города и 
края. В основном это младший 
начсостав, но в связи с тем, что 
молодые офицеры в звании 
лейтенантов, старших лейте-
нантов и капитанов тоже долж-
ны проходить определенное 
обучение, они также пополняют 
группы слушателей Учебного 
пункта. Высший начсостав учит-
ся самостоятельно, сдает экза-
мены и проходит курсы повы-
шения квалификации в других 
учебных заведениях, таких как 
Санкт-Петербургский институт 
повышения квалификации. 

В ФБУ УП УФСИН России 
по Забайкальскому краю курс 
обучения длится два месяца. 
За это время сотрудники про-
ходят комплекс дисциплин 
— правовую подготовку, физи-
ческую подготовку, этику, огне-
вую подготовку, специальную 
подготовку, которая занимает   

наибольший блок всего курса. 
Для того, чтобы процесс обуче-
ния был наиболее слаженным 
и удобным, группы распреде-
лены так, что при прохождении 
специальной подготовки со-
трудники отдела безопасности, 
охраны и конвоирования про-
ходят этот курс отдельно друг 
от друга. Для каждой катего-

рии слушателей Учебного пун-
кта разработана специальная 
программа. В связи с тем, что 
помещений для обучения не 
так много, у каждой подгруппы 
есть свой индивидуальный гра-
фик. 

В 8:45 здесь начинается пост-
роение, а занятия длятся с 9  до 
18 часов. Чтобы не утомить сво-

их слушателей, преподаватели 
построили учебный процесс на-
иболее разнообразно: теория 
чередуется с практикой, на ко-
торой сотрудники идут на при-
роду, работают с приборами 
или занимаются в спортзале.

Так и пролетают эти корот-
кие, но продуктивные два ме-

(Окончание на 2 стр.)

ВЕТЕРАНЫ

Настоящий начальник

(Окончание на 3 стр.)

Сотрудник  должен знать оружие как свои пять пальцев
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сяца учебы. По окончанию УП со-
трудники возвращаются в то же 
учреждение, которое направляло 
их учиться. Служат на определен-
ных должностях по контракту. 
Везде возможен рост, и со време-
нем эти сотрудники поднимаются 
выше по карьерной лестнице. “За 
весь период мы обучили 1500 со-
трудников, — говорит Николай 
Радыгин. — Младший начсостав, 
учившийся у нас, сейчас имеет 
уже офицерские звания. Время 
течет. С октября 2000 года многие 
дослужились до больших звезд. 
Учеба — это продвижение по 
службе и повышение своих про-
фессиональных навыков”. 

СТАНОВЛЕНИЕ 
И РАЗВИТИЕ УП

Раньше на территории УФСИН 
России по Читинской области не 
было своего Учебного пункта. 
Сотрудники в свое время обуча-
лись в учебном центре УВД, но 
вскоре из-за высоких затрат ру-
ководство УФСИН отказалось от 
услуг этого учебного заведения. 
В августе 2000 года приказом № 
258 Минюста России организо-
вано Государственное образова-
тельное учреждение — Учебный 
пункт УФСИН Росси по Читинс-
кой области. Утвердили штаты 
— четыре преподавателя во главе 
с начальником Учебного пункта. 
Обучение стали проводить инди-
видуально-групповым методом. 
Чтобы вести занятия, преподава-
тели выезжали в подразделения, 
проводили там зачеты и экзаме-
ны. На первоначальном этапе в 
УП не было базы для того,  чтобы 
набрать группу и обучать сотруд-
ников на территории Учебного 
пункта.

“Поначалу мы ютились в одном 
кабинете, — говорит Николай Ра-
дыгин. — Но на 2003-2004 годы 
мы подготовили целевую про-
грамму по реконструкции здания, 
где мы сейчас базируемся. Рань-
ше оно принадлежало войсковой 
части. Но, поскольку мы находим-
ся на территории УК, войсковая 
часть передала этот городок нам. 
Здание было не в надлежащем 
виде. Для его реконструкции нам 
выделили около двух миллионов 
рублей. Вначале отремонтиро-
вали крышу, потом полностью 
сделали этаж, где сейчас и учатся 
наши слушатели. 28 декабря 2004 
года мы разрезали ленточку по 
случаю открытия нового здания”.

К Учебному пункту прилегает 
еще одно здание, которое пока 
не знало ремонта. Раньше там 
находился кинозал, теперь, глядя 
через стеклянную дверь Учебно-
го пункта, выходящую в крыло 
пристроя, видишь черную бездну, 
напоминающую заброшенный 
бассейн. Только соответствую-
щий ремонт может привести это 
здание в нужный вид. “С ОКСом 
мы подсчитали, что для реконс-
трукции пристроя нам потребует-
ся четыре с половиной миллиона 
рублей, — говорит Николай Ра-
дыгин. — Будем надеяться, что 
со временем нам выделят на это 
средства. Там планируется сде-
лать учебные классы, а этот этаж 
пустить под общежитие”. 

Оказавшись в Учебном пунк-
те, невооруженным глазом вид-
но, что двум миллионам рублей, 
выделенным на реконструкцию 
здания, нашли достойное при-
менение. Здесь чисто, красиво и 
уютно. В окна постоянно загляды-
вает солнце, что создает позитив-
ный и бодрый настрой, который 
способствует учебе. Но и здесь 
не обошлось без издержек. При 

реконструкции здания материал 
для ремонта полов был сырой. 
Впоследствии в полах появились 
щели. Начальник УФСИН гене-
рал-майор Юнус Айнузарович 
Амаев выделил деньги на ремонт 
полов в Учебном пункте. Все при-
шлось делать слаженно и быстро 
— старые доски сбивали, покры-
вали ДВП, а потом линолеумом. 
К новому учебному году Учебный 
пункт в достойном виде принял 
очередных учеников. 

“Второй этаж, на котором мы 
базируемся, по генеральному 
проекту считается общежитием, 
— говорит Николай Радыгин. 
— Но жизнь заставляет кое-что 
менять, поэтому здесь у нас пока 
разместился весь Учебный пункт. 
Здесь есть кабинет для препо-
давателей, два спальных поме-
щения, кухня и один класс. Для 
обучения мы так же используем 
городки и классы УК и ИК-4”.

Все помещения великолепно 
оборудованы. В классе новые хо-
рошие столы, а в спальнях удоб-
ные кровати, также в тон к ним 
подобраны тумбочки и шкафы. 
Обстановка имеет свежий и сов-
ременный вид, что располагает 
к отдыху и ощущению домашней 
атмосферы. Оснащение и мебель 
в Учебном пункте — заслуга Уп-
равления и гуманитарная помощь. 
Но зато теперь есть что показать. 
Единственная проблема в Учеб-
ном пункте — санузел. Здесь его 
пока нет. По этой причине, жен-
щины, которые приезжают с об-
ласти, во время учебы стараются 
жить у родственников. А у кого 
нет такой возможности, прини-
мают все тяготы и лишения воен-
ной службы. На этот год Москва 
выделила на Учебный пункт 500 
тысяч рублей. Эти деньги плани-
руется использовать для запуска 
санузла. 

Обедают слушатели в столо-
вой УК, а завтрак и ужин готовят 
сами в Учебном пункте. Для этого 
здесь есть своя миникухня, где 
стоит плитка, микроволновка и 
два холодильника. Пока все едят 
за свой счет, но уже подготовлены 
документы на выделение средств, 
для того, чтобы сотрудники, обу-
чающиеся в Учебном пункте, пи-
тались бесплатно. 

УЧЕБА — ПЕРСПЕКТИВА
И ПОЛЬЗА

“Теперь все вновь прибывшие 

сотрудники идут через наш Учеб-
ный пункт, — говорит Николай 
Радыгин. — Весь процесс станов-
ления молодого специалиста за-
ключается в трех этапах: придя в 
УИС, человек проходит обучение 
по месту службы стажером, за-
тем аттестуется и в течение шес-
ти месяцев ждет направления на 
учебу в УП. Получив направление, 
сотрудник с характеристикой и 
свидетельством прибывает к нам. 
По истечении двух месяцев учебы 
он сдает экзамены, после чего 
во второй раздел этого свиде-
тельства мы вносим свои данные 
— какие прошел дисциплины, 
его оценки и характеристика. Со-
трудник уезжает в свое подраз-
деление и стажируется по месту 
службы. После стажировки сдает 
экзамены и допускается к само-
стоятельному несению службы. 
На все это уходит около шести 
месяцев. Но существуют и такие 
категории сотрудников, которые 
обязаны на подобных курсах обу-
чаться до шести месяцев. Пока мы 
не можем на базе нашего пункта 
проводить переподготовку и по-
вышение квалификации. Для это-
го нужен статус учебного центра. 
Была бы возможность, набирали 
б и две группы. Сейчас у нас обу-
чается двадцать восемь человек, 
хотя должно быть не более двад-
цати пяти. Но куда же их девать? 
Народ-то обучать надо! Все дела-
ем по возможности — база у нас 
не большая, да и штат тоже”.

В штате Учебного пункта пять 
человек: старший преподаватель 
подполковник внутренней службы 
Олег Анатольевич Сапожников, 
преподаватель майор внутренней 
службы Александр Владимиро-
вич Тясто, преподаватель майор 
внутренней службы Ольга Бори-
совна Иминова, старшина Серо-
зидинов Галимзян Аверьянович 
и начальник Учебного пункта Ни-
колай Анатольевич Радыгин. Все 
преподаватели строгие, но спра-
ведливые. Когда приходит время 
экзаменов, комиссию составляют 
начальники отделов безопаснос-
ти, охраны, УК, юристы,  и все 
преподаватели Учебного пункта. 
Обстановка царит серьезная и 
строгая. Бывают случаи, когда со-
трудникам приходится пересда-
вать — комиссия не дает побла-
жек. “Не припомню, чтобы кто-то 
из наших слушателей был отчис-
лен за неуспеваемость, — говорит 

Николай Радыгин. — Бывает, пе-
ресдают зачеты, экзамены, но до 
крайних мер не доходит. Конечно, 
хочется желать лучшего от наших 
сотрудников. Люди в основном 
молодые, и порой чувствуются 
упущения школьной программы, 
но мы стараемся вывести их на 
должный уровень. Дисциплина у 
нас строгая, никаких опозданий и 
пропусков занятий. Все слушате-
ли в форме, аккуратные, подши-
тые. Нам не стыдно представить 
их в любой момент начальству. 
А дисциплина, конечно, требует 
своего.  Исключено любое появ-
ление в нетрезвом состоянии или 
после него. Были случаи, что за 
такое нарушение дисциплины мы 
отчисляли. Контроль осуществля-
ем строгий, каждый день дежу-
рим и следим за порядком”.

В 17:15 в Учебном пункте акаде-
мический час — самоподготовка. 
В 18 часов занятия заканчивается, 
после чего остаются два дежур-
ных уборщика из числа учащих-
ся. Те, кто живет здесь, остаются 
в Учебном пункте, а остальные 
разъезжаются по домам. После 
занятий с разрешения дежурного 
территорию УП покидать можно 
— всегда может возникнуть не-
обходимость, но произвол здесь 
категорически запрещен — ка-
зарменное положение имеет свои 
правила. Суббота и воскресенье 
— выходные дни. Те, кто с райо-
нов, едут домой, но предваритель-
но пишут рапорт на имя начальни-
ка Учебного пункта. Многих ждут 
дома семьи и домашние заботы, 
ведь жизнь в деревне имеет свои 
трудности и немало хлопот, от ко-
торых не уйдешь — надо и дров 
наколоть, и воду принести. 

Средний возраст учащихся 
около 25 лет, но есть и постар-
ше. Приходят в Учебный пункт и 
те, кто немало лет прослужили 
в войсках, но из-за сокращения 
были вынуждены перевестись в 
УИС. “Такие ученики более дис-
циплинированные и грамотные, 
— говорит Николай Радыгин. 
— Служба в армии насыщена 
разного рода подготовками и уче-
ниями. Это мобилизует человека. 
А те, кто приходит с гражданки не 
всегда демонстрируют желаемый 
результат, поэтому с ними прихо-
дится поломать копья. Действуем 
методом убеждения — и кнут и 
пряник”. Но в любой группе есть 
как нерадивые ученики, так и свои 

отличники.
“Обычно в каждой группе 3-4 

человека — отличники, — го-
ворит Николай Радыгин. — Но с 
начала учебы времени прошло не 
много, поэтому об отличниках го-
ворить пока рано. По окончанию 
курса в зависимости от того, как 
человек занимался, как сдал эк-
замены, вырисовывается опреде-
ленная картина. Если ученик от-
ветственно подошел к обучению, 
занимался с желанием, интересом 
и приложил все старания, чтобы 
поднять свой профессиональный 
уровень, по окончании курсов 
мы выходим на его руководство 
и отмечаем, как перспективного 
старательного сотрудника. Учеба 
— вещь полезная и перспектив-
ная.”

ЗДЕСЬ УЗНАЕШЬ
МНОГО НОВОГО

 В Учебном пункте половина 
группы — девушки. Валентина 
Прохорова из КП-6 семь лет про-
работала фельдшером, но всегда 
хотела попасть на службу в УИС.

“Сюда меня отправили для 
прохождения первоначальной 
подготовки, в связи с тем, что не-
давно устроилась в эту систему, 
— говорит Валентина Прохорова. 
— Я успешно прошла стажиров-
ку и теперь учусь здесь. До этого 
работала фельдшером на участке 
в поселке Шара-Горохон. Ког-
да я закончила колледж, у меня 
появилось желание устроиться в 
УИС, но получилось это не сразу. 
Сейчас у меня пока нет звания, но 
скоро я должна получить «млад-
шего лейтенанта». 

Живу у родственников. Такое 
решение я приняла сразу. Но если 
бы у меня такой возможности не 
было, проживала бы здесь — ус-
ловия в Учебном пункте нормаль-
ные. Единственное неудобство 
— нет санузла, но есть вода, и в 
случае необходимости пробле-
мы гигиены решить можно. Две 
девушки из нашей группы живут 
здесь и в принципе, не жалуются. 
Если бы был туалет и душ, мы б 
все здесь жили!

На выходные я езжу домой в по-
селок. Там меня ждут муж и ребе-
нок. Преподаватели очень душев-
ные, понимают наши проблемы и 
всегда готовы пойти навстречу. 
А проблемы могут возникнуть у 
каждого. В пятницу у нас учебный 
день до семнадцати часов. Все 
стараются успеть, кто на автобус, 
кто на электричку, чтобы уехать 
домой. Перед отъездом пишем 
рапорт на начальника Учебного 
пункта — все строго по уставу.  

Учимся пока три недели, но уже 
чувствуется, что нелегко прини-
мать такой объем порой совер-
шенно новой для себя инфор-
мации. Изучаем всевозможные 
приказы, уставы и т. д. Одна фи-
зическая подготовка чего стоит! 
Когда с непривычки начинаешь 
одолевать свое тело нагрузками, 
потом каждая мышца в твоем ор-
ганизме дает о себе знать. Но все 
это увлекает и втягивает. Каждый 
день узнаешь что-то новое и по-
лезное. Если бы Учебный пункт 
не находился так далеко от дома, 
можно было бы с удовольствием 
учиться и шесть месяцев. Очень 
много познаешь законов, прав 
как своих, так и  осуждённых. А 
то, что занятия идут с утра и до 
самого вечера — это не страшно. 
Ведь рабочий день имеет такую 
же продолжительность. Мне нра-
вится здесь учиться, наверное, 
грустно потом будет покидать эти 
стены…”                         

Анастасия Смоленская

Учебный пункт — кузница знаний
(Окончание. Начало на 1 стр.)

Начальник "тюремной академии" Николай Радыгин (слева) с выпускниками 2007 г.
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НОВОСТИ ЗАБАЙКАЛЬЯ

7 АПРЕЛЯ губернатор За-
байкальского края Равиль 
Гениатулин встретился с 
председателем правительс-
тва Российской Федерации 
Виктором Зубковым

Во время беседы с премье-
ром обсуждались меры по 
повышению качества жизни 
населения дальневосточных 
регионов и регионов Восточ-
ной Сибири, способы сдер-
живания роста цен на продук-
ты первой необходимости. 
В целях сокращения оттока 
квалифицированных специа-
листов, привлечения людских 
ресурсов, Равиль Гениатулин 
выступил с инициативой изу-
чить возможность принятия 
закона , закрепляющего при-
менения районного коэффи-

циента к заработанной плате 
в размере 1,4 для Забайкалья 
и Дальнего Востока.

Губернатор рассказал 
Виктору Зубкову о развитии 
взаимовыгодного социаль-
но-экономического сотруд-
ничества с приграничными 
регионами Монголии и Китая. 
В ходе встречи Равиль Гени-
атулин проинформировал 
председателя правительства 
о результатах деятельности 
межведомственной комиссии 
по борьбе с незаконной заго-
товкой древесины. Губерна-
тор также обозначил необ-
ходимость принятия закона 
о бродяжничестве, сообщает 
пресс-служба обладминист-
рации.

НЕОБХОДИМО ПРИНИМАТЬ
ЗАКОН О БРОДЯЖНИЧЕСТВЕ

Как пришёл в СИЗО, сразу с голо-
вой окунулся в работу. Проведение 
занятий, профилактических бесед с 
подчинённым личным составом (250 
человек), воспитательная, наставни-
ческая работа, строительство новых 
объектов, работа со спецконтинген-
том (1400 человек)…

Из материалов  личного дела: 
«За время работы в органах внут-
ренних дел тов. Аверьянов В.И. 
приобрёл большой практический 
опыт, глубокие знания специфики 
исправительно-трудового процес-
са. В качестве начальника зареко-
мендовал себя как инициативный 
работник, хороший организатор и 
умелый руководитель. Много вни-
мания уделяет работе с личным со-
ставом, показывает пример добро-
совестного отношения к служебным 
обязанностям, высокой партийной 
и трудовой дисциплины».

В.И. – И подчинённый личный 
состав, и заключённые относились 
ко мне  уважительно. Если я видел 
у кого-то проблему (независимо, 
сотрудник это или осужденный), 
то незамедлительно вызывал его к 
себе в кабинет на беседу. И в лич-
ном разговоре, а не из чужих слов, 
пытался разобраться в причинах. 
Также было, если кто оступился или 
провинился – всегда разбирался 
сам. Сразу пытался помочь. Потом, 
после наших бесед, люди менялись 
в лучшую сторону, исправлялись. 

Наверно, поэтому в прежних коло-
ниях меня прозвали «батя».

Под непосредственным руководс-
твом В.И. Аверьянова в следствен-
ном изоляторе была построена та 
часть здания штаба, где сейчас на-
ходятся актовый зал, бухгалтерия, 
охрана. Раньше штаб был в неболь-
шом деревянном здании. Также при 
его участии построен второй этаж 
над гаражами в хозяйственной зоне 

(где сейчас находятся мастерские), 
с ИТК №2 привезли дизель, постро-
или свинарник на 200 голов.

В.И. – Приходилось догова-
риваться с начальниками других 
колоний, строек, заключать раз-
личные договора, чтобы привезти 
строительные материалы, гвозди, 
инструменты и продолжать строи-
тельство.

В этот период сотрудники вместе 
со своими  семьями получили воз-
можность отдыхать в одном из кра-
сивейших и лечебных мест Забай-
калья – на базе озера Арей. После 
ликвидации ЛТП база была переда-

на следственному изолятору, Васи-
лий Иннокентьевич ездил принимал 
её, оформлял все соответствующие 
документы. Тогда на территории 
располагалось одноэтажное зда-

ние из восьми комнат с мебелью, 
посудой, холодильником. Комнаты 
были отапливаемые, можно было 
отдыхать и в зимнее время года. 
Ещё на территории была хорошая, 
добротная баня. В тот период тер-
ритория, все сооружения на базе 
содержались в должном идеальном 
порядке. На базу приезжали и с от-
далённых районов, заранее занима-
лись места.  

– Как Вы работали со спецкон-
тингентом? 

В.И. – То время было очень слож-
ным. Было время перестройки. Как 
Вы помните, тогда были большие 
проблемы с продовольствием. А 
именно: совершенно не было воз-
можности приобрести продукты, 
товары первой необходимости,  си-
гареты, махорку. Нигде нельзя было 
ничего купить. Ситуация в тюрьме 
накалялась. Вся проблема своди-
лась к тому, что мне нечем было 
кормить спецконтингент. На первый 
взгляд это не проблема. Но это для 
тех, кто там не работал. На самом 
деле, ситуация обещала перерасти 
в бунт. Кроме того, в камерах были 
вши, разные инфекции, туберкулёз. 
Заработную плату задерживали. Со-
трудники не выдерживали, увольня-
лись. В тюрьме начали процветать 
неслужебные связи со спецконтин-
гентом – когда с «воли» за боль-
шие деньги сотрудники приносили 
необходимые товары, лекарства. 
СИЗО встал на путь взрыва. Куда 
я только не обращался. Админис-
трация от меня отвернулась. Мне 
пришлось идти на крайние меры. По 
негласному разрешению я обратил-
ся к тем "коммерсантам", которые, 
как говорится, были ещё «на воле». 
С ними я договорился о негласной 
поставке необходимого товара. В 
тюрьму мешками начали завозить 

продукты, мыло, порошок, крупы, 
сигареты. Товар «проводили» через 
бухгалтерию. Так я решил пробле-
му, ситуация изменилась в лучшую 
сторону.

Из материалов личного дела: 
«Тов. Аверьянов В.И.  проявляет 
хорошие организаторские способ-
ности, умение правильно ориенти-
роваться в складывающейся опе-
ративной обстановке, правильно и 
своевременно принимать верные 
решения. Требователен к себе и  
подчинённым, способен чётко и  
грамотно организовать работу кол-
лектива на выполнение поставлен-
ных задач».

– Чему научила Вас  работа в ор-
ганах внутренних дел? 

В.И. – В милиции я проработал 
31 год. За это время я, прежде все-
го, научился общаться с людьми, 
научился понимать их, слышать их. 
Мне это очень помогает сейчас.

– Чем Вы занимались, когда пош-
ли на пенсию?

В.И. – С 1993 года в течение по-
лугода я не работал, но потом, как 
всегда встал денежный вопрос. На-
чал подрабатывать, как мог. Ездил 
в Китай, возил на своём микроав-
тобусе пассажиров. Потом дочка, 
после окончания института, орга-
низовала своё частное предпри-
ятие. Длительное время был у неё 
охранником, водителем, грузчиком. 
Затем в 2003 году мне предложили 
должность директора ООО ЧОП 
«Гранит» (служба безопасности 
старательской артели «Кварц»). С 
тех пор работаю здесь, мы осущест-
вляем командировки в Приаргунск, 
в Петровско-Заводский, в Карым-
ский районы, в Монголию, на оз. 
Арей, оз. Арахлей. Там находятся 
объекты – рудники, где осущест-
вляется добыча руды, угля, золота. 
Мы охраняем эти объекты.

– Ваши пожелания нынешним со-
трудникам.

В.И. – Я всегда уважительно от-
носился  как к своим подчинённым, 
так и к осужденным.  Никогда не 
смотрел на чин, на положение в 
обществе. С тех пор мне не стыдно 
смотреть людям в глаза, у меня ос-
талось много друзей. И всем я хочу 
дать совет – уважать друг друга и, 
так как нам постоянно приходит-
ся общаться со спецконтингентом, 
уважать и его. Хотя бы потому, что 
все мы люди, и все можем допус-
кать ошибки. Желаю вам карьерно-
го роста и личного счастья.    

Светлана Ознобихина
инспектор ОК и РЛС СИЗО-1

г. Читы

Настоящий начальник

Василий Иннокентьевич Аверьянов - начальник СИЗО-1
г. Читы в 1989  - 1993 гг.

ПРИ согласовании кан-
дидатуры на должность 
прокурора Забайкальского 
края Владимир Фалилеев 
получил 50 депутатских го-
лосов при 55 возможных

Тайное голосование зако-
нодателей подтвердило эту 
оценку: все 18 народных из-
бранников окружной Думы 
и подавляющее большинс-
тво - 32 депутата областной 

Думы и согласились с тем, 
чтобы Владимир Фалилеев 
возглавил краевую прокура-
туру. Отметим, что всего в 
работе пленарного заседа-
ния приняли участие 37 об-
ластных законодателей. По 
итогам голосования «про-
тив» предложенной кан-
дидатуры высказались два 
депутата, три бюллетеня ока-
зались недействительными.

50 ДЕПУТАТОВ ОТДАЛИ ГОЛОСА
ВЛАДИМИРУ ФАЛИЛЕЕВУ

КАК сообщил в понедель-
ник, 7 апреля, на пресс-кон-
ференции в мэрии глава Читы 
Анатолий Михалев, на 2008 
год мэрия поставила перед 
собой задачу - сдать мост по 
улице Ковыльной. Этот мост 
поможет наладить транспорт-
ное сообщение между микро-
районом Северный, районом 
Школы №17 и поселком КСК. 
«Это будет стартом, шагом 
к проведению троллейбус-
ной линии, которая свяжет 
эти районы города», - за-
явил Анатолий Дмитриевич. 

Ранее власти Читы не раз 
сообщали о том, что строи-
тельство новой троллейбус-
ной ветки зависит от реше-
ния Министерства обороны, 
которое обсуждало возмож-
ность передачи территории 

аэродрома «Черемушки» в 
муниципальную собствен-
ность. Именно через него 
должна была быть прове-
дена линия. Но вопрос о 
переносе аэродрома повис 
в воздухе. Городские чи-
новники решили просчитать 
иной возможный выход из 
ситуации. «Я побывал на так 
называемой «пьяной доро-
ге», которая соединяет КСК 
и Северный, проехал по все-
му участку, - говорит мэр. 
- Как оказалось этот вариант 
троллейбусной линии полу-
чается даже короче на два 
километра, чем дорога через 
аэродром «Черемушки». Ко-
нечно, для реализации пла-
нов «пьяную дорогу» при-
дется делать более прямой, 
значительно расширять».

ПОЙДУТ ЛИ ТРОЛЛЕЙБУСЫ НА КСК?

ДЛЯ МЕНЯ детство, кото-
рое я провел в небольшом 
поселке, самое лучшее время 
в жизни. Мы жили в собствен-
ном доме, где был большой 
палисадник с восемью строй-
ными березками. И когда 
я приезжаю после срока, я 
обязательно иду на ту улицу, 
где проходило мое детство. 

Сейчас там живут уже 
другие люди, а некоторые 
березы спилены, но дом по-
прежнему стоит за тем же не-
высоким забором, все та же 
калитка под номером “семь”.

Думаю, у меня было счаст-
ливое детство. Я был самым 
младшим в семье, был от-
цовским любимцем и пользо-
вался абсолютной свободой. 
Может быть, это и наложило 

отпечаток на всю оставшую-
ся жизнь. Отец никогда мне 
ничего не запрещал и гово-
рил: “Если хочешь — делай, 
но когда получишь по голо-
ве, будешь виноват сам. Ну, 
а мать частенько наказывала 
меня за вранье. Я был жутким 
лгуном.

Первый мой «дебют» в об-
ласти преступлений состоял-
ся уже по окончанию школы. 
А дальше пошло-поехало, 
жизнь покатилась под откос. 
И только сейчас, спустя столь-
ко лет, вспоминая и грустя о 
прошедших годах, задумыва-
ешься о том, что все-таки зря 
было детство столь вольным 
и безнаказанным. 

Максим Лихоманов, ИК-7

Вольное детство
привело в тюрьму

Информационное агентство Zabinfo.ru

РЕЗОНИЗМ
Каждого избалованного 
ребёнка ожидает доля
отверженного.

Альфред Адлер

(Окончание. Начало на 1 стр.)
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РАЗМЫШЛЕНИЯ

(Начало см. в предыдущ. 
номере)

Карымское, пос., Карымский 
р-н в Читинской обл., названия 
ряда н. п. в Усть-Удинском, Кй-
тунском и других р-нах Иркутс-
кой обл. - от бур. слова харим 
(карым). Буряты своих сопле-
менников, вступивших в брак с 
русскими, а также перешедших 
в православную веру, называ-
ли харим (карым), что означа-
ет “чуждый”, “отчужденный”, 
“отделившийся” (от слова хари 
- “чужой”, “чуждый”). Насе-
ленные пункты, где проживали 
такие семьи, назывались ка-
рымскими. Это нарицательное 
название переходило в некото-
рых случаях в собственное. Та-
кие селения обычно возникали 
в смежных районах русского и 
бурятского населения, и жите-
ли их состояли из метисов (ка-
рымов, ясачных). 

Катанца, р., село, Красно-
чикойский р-н - искаженное от 
бур. хадайн усу - “горная реч-
ка”; с. Убур-Катанца - бур. убур 
значит “передний”, “солнечная 
сторона”, “южный”, т. е. село, 
расположенное на “убуре”. 

Кличка, пос. Приаргунский 
р-н, Клчкинский хр., Читинская 
обл. - названы по имени чеха 

Франца Кличка, который в XVIII 
в. был губернатором в Иркутс-
ке. Сначала его именем был на-
зван серебросвинцовый рудник 
Кличкинский, известный с 1780 
г., затем название перешло по-
селку и хребту. 

Кодар, хр. В Северном За-
байкалье, на границе Читинской 
и Иркутской обл. - по-эвенк. ка-
дар - “скала”, “утес”, “камень”. 
Здесь. На хр. Кодар, располо-
жены самые высочайшие ска-
листые гольцы, вершины всего 
Забайкалья. 

Кондуйский городок, ур., 
городище близ с. Кондуй Бор-
зинского р-на - здесь находятся 
знаменитые развалины сред-
невекового города, названно-
го по-бур. хундэ - “пустота”, 
“ниша”, “пещера”, “долина”. 
Городище относится к ранней 
истории монгольской империи 
на территории Забайкалья (XIII 
в.). 

Кропоткина, гора; высочай-
шая вершина на Олекминском 
Становике, Читинская обл.; 
Кропоткин, пос., Бодайбинский 
р-н, Иркутская обл., и другие 
названия - в честь выдающе-
гося ученого-географа, путе-
шественника, исследователя 
Восточной Сибири П.А. Кро-

поткина. (1842-1921), который 
в 1865 г. совершил путешествие 
по северному склону Восточно-
го Саяна, в 1866 г. по р. Витиму 
через Бодайбинские золотые 
прииски до Читы. 

Кручина, г., р., пос., Новок-
ручининский пос., Читинский 
р-н - от термина кручина (см.). 
Здесь гора образует крутые 
склоны в сторону долины р. Ин-
годы, по которым была проло-
жена дорога на Ингоду. 

Кули, село. Петровск-Забай-
кальский р-н - от бур. термина 
хул, что означает “маленькое 
местечко”, или “урочище”. Это 
название очень распростране-
но в топонимии забайкальских 
бурят. 

Кукульбей, хр., юго-вост. 
Забайкалье - бур. хухэ - “голу-
бой”, “синий”, хухэлбэй - “го-
лубоватый” (по голубоватому 
фону гор). 

Куэнга, р., приток Шилки - 
по-эвенк. куе - “дикий олень”, 
куенга - “оленье” (место). 

--- М ---
Мадьярский перекат, порог 

на р. Тунгир, Мадьярский го-
родок, ур., памятник близ пос. 
Тупик, Тунгиро-Олекминский 
р-н - название получил в па-

мять разгрома в 1919 г.в этом 
урочище войсками Белой Гвар-
дии венгерского интернацио-
нального отряда, боровшегося 
вместе с красными партизана-
ми за установление советской 
власти в Сибири. Мадьяры - са-
моназвание венгеров. 

Мангут, Кыринский р-н, 
Мангидай, Сретенский р-н - 
названия местностей произош-
ли от слова мангут, так буряты 
называют русских.

Менза, р., приток Чикоя, с., 
Красночикойский р-н - по-монг. 
и бур. минж - “бобр”, минжин - 
“бобровый”. Селение основано 
в XVIII в. как пограничный пост 
- Минжинский караул. 

Мингучи, рч., приток Аргуни 
- от бур. и эвенк. мунгэ - “сереб-
ро”, мунгуши, мунгутэй - “се-
ребряный”. На этой речке еще 
в 1674 г. русскими была “отыс-
кана серебряная руда даурской 
земли” и вскоре начата добыча 
серебра и свинца. 

Могойтуй - название ряда 
местностей, известных наличи-
ем змей - по бур. могой. Назва-
ние пос. Моготуй в Агинском 
бурятском национальном окру-
ге взято от гидронима Могой-
горхон - “змеиная речка”. 
(Продолжение в след. номере)

РОДНЫЕ НАЗВАНИЯ ЗАБАЙКАЛЬЯ

Кули — маленькое местечко
УГОЛОК АНИКЕЯ

ТВОРЧЕСТВО

Проблемы начинаются с мелочей Юрий Полуполтинных,
г. Краснодар

СОВЕСТЬ

Мы делаем для памяти зарубки,
Не доверяя собственным следам,
А совесть помнит все наши поступки
И не стареет вопреки годам.

Она скромна. Не говорит ни слова,
Пока не взвесит помыслов и дел,
И вдруг напомнит прямо и сурово
Как раз о том, что ты забыть хотел.

Ей все равно, шумит ли в поле въюга,
Поют ли по утрам здесь соловьи,
Держи ответ, и ни жены, ни друга
В свидетели напрасно не зови.

Чего скрывать, с ней нелегко живется,
Но мы гордимся в новый путь спеша,
Что православной издавна зовется
В народе наша русская душа.

* * *
Ты слушаешь меня...
Как это много!
Я трепетом высоким осенен,
Я - зов,
Я - взлет,
Я - зоркая тревога,
Я - шелест несдающихся знамен.
 
Пусть будут срывы, глухость,

безмятежность,
Но - ненадолго.
Слабость отстраня,
До мужества меня поднимет нежность.
Я все смогу,
Ты слушаешь меня!

* * *
Над зимнею зеленью красное пламя

рябины,
Туман разошелся и ветер унялся, затих,
Так ясно вокруг, что прозрачными стали

 глубины
Счастливых и горесных воспоминаний

 моих.

Я жил не скупясь, не желел
беспокойного сердца.

Под грозами осени весну вспоминал я, 
как мог.

Так дай же мне, осень, как эта рябина, 
зардеться

И людям светить у скрещённы
заветных дорог!

МИША пришел в гости к Коле, а тот 
играет на гармошке.

-- А где жена? -- спрашивает Миша.
-- В сарае, дрова колет.
-- Разве это хорошо -- ты сидишь на 

диване, в тепле, игра-
ешь на гармошке, а жена твоя колет в 

сарае дрова?
-- А что, я виноват, если она не умеет 

играть на гармошке?
* * * * *
ПРИХОДИТ домой муж. Пьяный в 

стельку. Стоит возле двери, покачива-
ется. А жена ну его ругать, упрекать да 
выговаривать.

Муж -- ни слова. С трудом, молча до-
шел до стола, сел. А жена ему:

и проклятый, и окаянный, и дурак, и 
осел... В ответ -- ни слова, лишь взгляд 
туманный, безразличный. И вдруг мед-
ленно поднял руку, протягивает жене.

-- Не нужна мне твоя рука. Не хочу 
мириться, пьяница поганый. Чего руку 
тянешь?

Муж руки не опускает. Слушал, слу-
шал ругань супруги, а затем произнес с 
трудом:

-- На, скрути фигу сама...

10 февраля 2008 года в г. Чите, как и в 140 городах России, 
состоялись массовые лыжные гонки «Лыжня России-2008».

НЕСМОТРЯ на ледяной пронизывающий ветер, сотрудники  Межрайон-
ной уголовно-исполнительной инспекции № 1 УФСИН России по Читинской 
области, а также уголовно-исполнительной инспекции № 3 по Центрально-
му   административному   округу  и  уголовно-исполнительной   инспекции 
№ 16 по Читинскому району приняли активное участие в массовом забеге.

В лыжной гонке участвовали также члены семей сотрудников, в том чис-
ле дети, которые преодолели дистанцию 1 километр.

Все участники были заранее зарегистрированы в мандатной комиссии, 
каждому был присвоен персональный номер и вручена фирменная шапоч-
ка, которые остались на память.

Конечно, мы не одержали побед и не финишировали первыми, но ведь 
главное не победа, а участие в таком масштабном мероприятии.

По инф. МРУИИ

"Лыжня России - 2008"

У КАЖДОГО человека мас-
са проблем разного рода и ха-
рактера. Но, как правило, их 
причины почти все пытаются 
изыскивать во внешней жизни. 
Посадили в тюрьму — значит, 
кто-то сдал, развелись с женой 
— виновата она и т. д. Все время 
человек стремиться оправдать, 
выгородить себя, боясь призна-
ния своей вины. Оно и понятно, 
признание своей вины унижает 
нас, ущемляя самолюбие.

Задавая себе вопрос о причи-
нах личных неурядиц, пришлось 
хорошенько покрутить мозга-
ми и поразмыслить. Взявшись 
крепко умом за чувства, в таких 
ситуациях начинаешь вытаски-
вать целую вереницу следствий, 
которые до времени казались 
самими причинами. И это при-
вело в далекое детство.

Все большое начинается 
с элементарного малого: ог-
ромные дома – с маленького 
кирпичика, крупная кража – с 
кражи конфет в детстве, убийс-
тво — с элементарной злости и 
мести в детские годы. Всю свою 
жизнь человек учится хороше-

му и плохому, совершенствует 
свой цинизм или добрые качес-
тва, задатки которых заложены 
в нас генетически. А те самые 
неурядицы в нашей жизни кро-
ются в нашем небрежном отно-
шении к какому-либо делу.

К примеру, возьмем написа-
ние статьи в газету: усталость, 
леность, нежелание, спешность 
— все это побуждает нас к не-
брежному мышлению и соот-
ветственному письму. Мы напи-
сали абы как и абы что. В такой 
работе нет ни организации, ни 
последовательности мысли, ни 
цельности темы. Написали так 
один раз, потом попробовали 
во второй, а в третий раз по-
лучается уже само собою. Но 
беда в том, что эта привычка пе-

реносится на все сферы и сто-
роны нашей жизни: попробовал 
поспать днем – и понравилось, 
привычки выросла и укрепилась 
и лень подчинила себе все силы 
души. Попробуй при такой при-
вычке порассуждать о причинах 

своих неурядиц? Найдется сра-
зу масса причин, которые будут 
отвлекать от этого занятия. В 
отношениях с людьми сразу 
появится безразличие, безучас-
тность, холодность и отчужде-
ние. И в этом ничего хорошего 
нет. А казалось бы всего лишь 
незначительная небрежность. И 
эта небрежность берет свое на-
чало именно в нашем детстве. 
Это та небрежность, с которой 
мы выполняли то, что поручали 
нам родители. Выполняли абы 

как и лишь бы скорее, чтобы 
убежать на улицу к своим дру-
зьям. И это вошло в привычку, 
укоренилось, срослось с нашим 
характером и следует с нами на 
протяжении всей нашей жизни. 
Чем может это закончится, по-
казывает последующая жизнь. 
Ничего хорошего ожидать не 
приходится.

У всех нас впереди встреча 
со свободой, где нас встретят 
с распростертыми объятиями 
многочисленные социальные 
проблемы. Их никто за нас не 
решит, а, учитывая бюрократию 
многих чиновников, нам необ-
ходимо запастись дюжинным 
упорством и целеустремлен-
ностью, которые складываются 
из чувства ответственности за 
свою жизнь.

Вот такая параллель легла 
в рассуждениях на эту тему. 
Кто согласится, кто нет, но всё 
же при серьезном отношении 
к своей личной жизни человек 
обязательно задумается над 
прочитанным. Главное, чтобы 
польза была, а не вред.

Николай Олейник, ИК-1

РЕЗОНИЗМ
Не совсем понимаю, почему многие
называют судьбу индейкою, а не какою-
либо другою, более на судьбу похожею 
птицею? 

Козьма Прутков


